

Rev. 14/11



K O M S O M O L

Boletín semanal del C. P. del Socorro Rojo Internacional

Editado por la Secretaría de

Agitación y Propaganda

Año I | Almería 28 septbre. de 1937 | Avenida de la República 14 | N.º 10

SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

Conferencia Nacional sobre Refugiados

La Conferencia Nacional que convocada por el S. R. I. se ha celebrado en Valencia el día 12 del mes de la fecha, para examinar el problema de los refugiados, ha acordado elevar al Ministerio de Trabajo y Asistencia Social las conclusiones aprobadas por la misma, complaciéndose en hacer presente la unanimidad de la Conferencia en que se intensifique la ayuda del S. R. I. a los organismos oficiales responsabilizados con estas tareas de refugiados. Con este espíritu de colaboración y apoyándose en la experiencia adquirida en estos trabajos durante muchos meses de guerra, la Conferencia acuerda elevar al Ministerio de Trabajo y Asistencia Social las siguientes:

CONCLUSIONES

Primera. — Creación de una "Oficina de Información y Fichaje" de todos los refugiados, desde la que se dictarán normas para que los Comités Locales, procedan, sin más dilaciones, a la formalización de las fichas de aquellos, que deberán archivarse en dichos Comités, en las Oficinas de Etapa y en la de "Información y Fichaje".

Segunda. — Que en el más breve plazo posible queden constituidos los Comités Locales de Refugiados que todavía no funcionan en gran parte de la zona leal, incluyendo las capitales de provincia, ampliándose su constitución con un representante de la Junta Nacional del Faro y otro que se responsabilice con la propaganda de aproxima-

ción entre los refugiados y población civil.

Tercera. — Nombramiento de un equipo de inspectores capacitados y conocedores del problema de los refugiados, para la más estrecha relación entre la Secretaría General de la O. C. E. A. R., las Oficinas de Etapa y Comités Locales, que estén desplazándose por las provincias leales, vigilen constantemente los servicios y divulgen las disposiciones dictadas al efecto así, como la necesidad de que en los pueblos se den exacta cuenta de la obligación que tienen de admitir a los refugiados como víctimas inocentes que son de la barbarie fascista.

Cuarta. — Debe tenderse a hacer concentraciones, asegurando la asistencia sanitaria.

Para facilitar estas concentraciones, en las regiones de clima benigno se podrían construir pabellones de madera, siguiendo las experiencias de la última guerra.

No debe desecharse el régimen familiar, en tanto las necesidades lo requieran, pero dando preferencia a los evacuados y a los refugiados a los cuales se les haya proporcionado trabajo y puedan pagarse su vida.

En caso de alojarles en familias humildes, deberá tenerse en cuenta la capacidad económica de éstas, ayudándoles cuanto sea necesario.

Para el alojamiento en concentraciones, será indispensable tener en cuenta las profesiones de los evacuados en la medida de lo po-

sible, llevándolos a regiones ó localidades que estén hermanadas con su trabajo

Quinta. — Habiéndose demostrado en la Conferencia el anhelo de los refugiados por obtener trabajo interesar del Ministerio de Agricultura que les procure ocupación en el campo hoy sin cultivar.

Intensificar el trabajo de las compañeras refugiadas, montándose talleres de confección de ropas para éstos y para los combatientes, que les libre de los rigores de la próxima estación.

Los refugiados que estén fuera de la edad de movilización, debe considerárseles como parados, pasando a ocupar el puesto correspondiente en listas de parados de los pueblos de su residencia accidental

Sexta. — Implantación de un impuesto sobre los artículos que no sean de primera necesidad y constituyan un lujo en los momentos presentes y sobre las rentas de trabajo, teniendo muy en cuenta las necesidades de cada trabajador antifascista. Con este producto se puede atender al sostenimiento de los refugiados que por distintas circunstancias carezcan de trabajo y de medios de subsistir.

Septima. — Que el Ministerio de Sanidad se responsabilice con los niños refugiados menores de trece años de edad y el de Instrucción Pública con los mayores de tres años de edad siendo de la competencia de la O. C. E. A. R. la evacuación de los mismos.

Octava. — Creación de guarderías infantiles por medio de Instrucción Pública o Sanidad, según los casos, inmediatas a los refugios para que las madres puedan dejar en ellos durante el día a sus hijos instalados comodamente.

Novena. — Que no se lleve a efecto ninguna evacuación sin previa orden de la autoridad militar y que por el Estado Mayor se establezcan los límites geográficos donde puedan ser alojados los refugiados en cada provincia leal.

Décima.— Establecer servicios de vigilancia cerca de los refugiados, lo mismo en ruta que en los puntos de destino, para descubrir los espías o desafectos al régimen que puedan infiltrarse con ellos.

Décima primera.— Realizar la evacuación civil de Madrid, llevando a la capital de la República los autocares que hay en Levante y no se dediquen a las necesidades de la guerra, haciendo uso de las atribuciones contenidas con el decreto de 1 de abril último.

Décima segunda.— Girar visitas periódicas a nuestros refugiados en el extranjero que establezcan un constante intercambio de relaciones.

Décima tercera.— Para el mejor desarrollo de las precedentes conclusiones deberán estar representados en la C. C. E. A. R., los ministerios de Defensa Nacional, Instrucción Pública, Subsecretaría de Sanidad, Dirección General de Seguridad y la Junta Nacional del Pa-
ro.

sufren fuera de sus hogares los terribles rigores de la guerra merecen que todos nos preocupemos para que sean satisfechos sus deseos, que son nada menos, que los motivos de nuestra lucha: educación, higiene, trabajo para todos los españoles.

No olvidemos tampoco que para satisfacer estas peticiones hay que andar de prisa: el invierno, el terrible enemigo de los refugiados, está a la puerta.

ANTONIO DORTA.

NUESTROS COLABORADORES

Una Conferencia Nacional de Refugiados

En la Universidad Literaria de Valencia, aula número 3; se ha reunido una Conferencia, cuyos informes—pues se trataba de la Conferencia Nacional de Información sobre Refugiados, que ha convocado el Socorro Rojo—no han sido suficientemente divulgados. Fuimos pocos, unos cuarenta o cincuenta delegados de las provincias y pueblos y media docena de curiosos, es decir, de profesionales de la curiosidad, quienes tuvimos la suerte y el honor de encontrarnos ese día en el aula número tres, cuyo patio está ornado con la estatua de Luis Vives.

El acto, sencillísimo, tiene una cualidad maravillosa: fué un Parlamento donde la voz de millones de españoles—los refugiados en la zona leal, procedentes de las regiones invadidas, y los evacuados—era escuchada con atención sostenida, y en el corazón de los oyentes dejaba un largo eco de peticiones angustiadas.

La situación de los centenares de miles de españoles que han perdido sus hogares y viven en absoluta orfandad es el más inquietante problema que tenemos delante, después, naturalmente, del problema de la guerra y de los que se refieren a quienes día a día la hacen, la sufren y la sostienen. Este es el primero, pero aquí, el de la resis-

tencia de gran parte de nuestra retaguardia, es, sin duda, el segundo.

No puedo olvidar que en esta Conferencia emocionante desfile de hombres y mujeres de España que sin letras, pero con una cultura moral de siglos, hablaban con precisión, sencillez y decoro de sus desventuras provocadas por la guerra—el elogio y la gratitud para el Socorro Rojo Internacional fueron unánimes y calurosos. Esto constituyó el "leit motiv" de todas las intervenciones.

¿Que pedían las delegaciones que asistieron a esta asamblea, sencilla, breve, ejemplar? Los refugiados piden al Gobierno que no se abandone la educación de los niños que están ahora lejos de sus residencias habituales; "en mi provincia no hay médicos", "en mi región hacen falta hospitales", "la sanidad no puede ser olvidada", es otro clamor de la asamblea; "los refugiados no pedimos al Gobierno otro auxilio que el de proporcionar nos trabajo; en lo que sea; fabricación de material de guerra, desmonte y roturación de terrenos; sólo lo queremos trabajar para la guerra, y así, sin ser gravosos para el Estado sostenernos".

Escuelas, médicos, trabajo. Estas son las peticiones que la Conferencia Nacional de Información sobre Refugiados dirige al Gobierno. Los millones de compatriotas que

Donativos entregados en este Socorro Rojo Internacional

Donativos recibidos durante la semana anterior:

Pesetas.

Compañía de Depósito de Almejijar, de la 54 Brigada.	795'00
4ª Compañía del 213 Batallón de la 54 Brigada.	773'50
Soldados de la Prisión de Araúz.	320,00
idem de idem	165,00
Antonio Herrera	2'50
Comité local de Gádor	305'40
Gabriel Pradal Gómez	25'00
1ª Compañía del 218 Batallón de la 55 Brigada	1.165'00
José Guerra León	5'00
Compañía especial de la 23 División	895'95
4ª Compañía del 215 Batallón de la 54 Brigada	432'50
Día comercial	2.907'90
Miguel García Lozano.	25'00
José Torres Nieto	25'00
Delegado de Abastos de Benizalón	21'15
José Gamero López	10'00
José Barroso Verdugo	44'80
Sanidad de la 55 Brigada A. Martínez (Santapau-Geiron)	602'50
José García Fuya	25'00
Francisco González Vcente 1ª Compañía del 216 Batallón de la 54 Brigada	50'00
210 Batallón de la 55 Brigada	225'00
Cuerpo de Sanidad de la 54 Brigada	1.700'00
Diego Gómez Ruiz, motorista de la embarcación "Victoria"	500'00

4. ^a Compañía del 219 Batallón de la 55 Brigada	280'00
Matricula Unida	50'00
Día Comercial del Café Suizo	138'25
3. ^a Compañía del 219 Batallón de la 55 Brigada.	400'00
Donativo del 215 Batallón de la 54 Brigada	744'50
Idem de idem de idem	581'50
Idem de idem de idem	365'00
1. ^a Compañía del 215 Batallón de la 54 Brigada	747'50
3. ^a de idem de idem	730'00
4. ^a de idem de idem	755'00
Compañía de ametralladoras de idem	465'50
Plana Mayor de idem	1.075'00
Jefes, oficiales y sargentos de idem	1.197'75
Donativo de un teniente.	7'20

Almería 25 sepbre, de de 1937.
Por el Comité Provincial del S. R. I.—El Secretario de Finanzas.

Los niños de Chile en favor de los huérfanos de España

He aquí la lista de los efectos enviados por los niños de Chile, en favor de los huérfanos de España.

- Cien cajas de leche condensada.
- Dos cajones de azúcar.
- Sesenta y seis pares de zapatos de niña de 26-35
- Doce pares de idem idem de 20-28.
- Tres pares de idem idem de 38-40.
- Docientas gruesas de botones de nácar
- Sesenta y ocho jerseys de lana para niño.
- Dieciocho vestidos de lana para niña.
- Seis trajes de algodón para niño
- Siete camisetas de algodón para niña.
- Doce pares de medias de algodón.
- Dos peletocitos de lana para guagua.
- Dos trajes de lana para niño.
- Un pantalón de lana para niño
- Dos abrigitos de lana.
- Un vestido popelina para niña.
- Una camisa popelina para niña.
- Dos cueros de ropa interior para niña
- Tres sábanas tocuyo.
- Noventa y cuatro cajetillas de cigarrillos
- Cincuenta y seis jersey y vestidos de lana para niña.
- Ocho camisitas de hilo para guagua.
- Diez ombligueros.
- Tres haberitos.
- Dos blusas de seda.

- Cinco peletocitos de brin.
- Dos calzones de niña.
- Una enagueta.
- Seis pantalones para niño.
- Un traje de brin para niño.
- Cuatro pares de medias
- Seis pares de botines de lana.
- Cuatro camisetas.
- Un gorro.
- Un vestido de lana.

Seis y medio pares de zapatos.
Dichos efectos han sido remesados a España y distribuidos por el Socorro Rojo, por "Unión Republicana Española" y por "Asociación de Amigos de España", entidades ambas que radican en Valparaíso, la bella ciudad chilena, en la que está agrupada la colonia republicana española de Valparaíso.



Estampas de España

POR ILYA EHREMBURG

Estamos ante Ilya Eshemburg, el gran escritor anarquista, hombre y nombre que no necesitan adjetivos. Su fama rueda por el mundo entero, El autor de "Citroen lo H. P." y del libro sobre nuestro país "España, República de trabajadores" está hace tiempo en nuestra patria para compartir con nosotros los sinsabores y las alegrías, que son la cosecha natural de la epopeya que estamos viviendo. Y ha venido, además, a ocupar un puesto en la lucha que sostiene el pueblo español contra el fascismo invasor. Su puesto está en el frente de la inteligencia, en el sector de la propaganda. Es el cronista que esparce por el globo la verdad sobre la guerra que nos hacen. El escribe para quien quiera leerlo—y se cuentan por millones sus lectores—la verdadera "Crónica" de esta lucha por la libertad de España y en defensa de las democracias de Europa.

NUESTROS SOLDADOS HAN APRENDIDO A COMBATIR

—¿Qué observaciones ha hecho en su visita a los frentes de Madrid?
—La primera y quizá la más importante, es la de haber comprobado que los soldados de la República han aprendido a combatir. Ahora los he visto marchar hacia los frentes confiados, seguros de sí mismos porque saben protegerse de los ataques aéreos. Apenas oyen los ruidos de los aviones, se ocultan bien saben ponerse a salvo hasta donde esto es posible, no son antes de ser bien defendidos con las hojas de los árboles y el portorresco "maquillaje" que se les ha dado a los camiones. Otra observación: los soldados del Ejército popular, tan pronto como conquistan una posición, proceden a fortificarla convenientemente. Y esta otra observación: por último nuestros heroicos combatientes han aprendido también a atravesar el campo bajo el fuego enemigo. Desde mi punto de vista, son muy interesantes estas observaciones, porque el secreto de muchos reveses anteriores radicaba precisamente

en el desconocimiento de estas cosas que ahora han aprendido.

"¡ESTO ES UN EJERCITO!"

—¿Y la moral de nuestros soldados?
—Magnífica. Tanto, que ni el frío, ni la lluvia, ni las mayores inclemencias del tiempo son bastantes para con tenerlos en el ataque. Ahora los he visto cómo calientan al sol sus pies llenos de sabañones por el agua fría que corrió sobre ellos.

No son estos los milicianos pintorescos aunque realmente heroicos, de los primeros meses. ¡Esto es un verdadero Ejército!

[CONTINUARA]

Comité Provincial del S. R. I.

El pasado sábado se reunieron los miembros de nuestro Comité Provincial estudiándose asuntos de índole interior.

LOS SOLDADOS

que se batan valientemente en nuestros frentes necesitan prensa. El Socorro Rojo Internacional, interpretando estos justificados deseos de los combatientes, ha instalado gran número de buzones en diferentes lugares de la capital.

Antifascista: depositad vuestros periódicos en estos buzones y facilitaréis nuestra labor cultural en los frentes.



Los hijos de los voluntarios muertos en campaña aguardan vuestra ayuda!



Nuestro Presidente en la U. R. S. S.

La figura venerable del Presidente del Socorro Rojo de España es, en estos momentos muy popular en Moscú.

Huesped del S. R. I. de la Unión Soviética, Isidoro Acebedo, está siendo objeto de agasajos en toda Rusia. — Allí donde va, se organizan mítines y concentraciones con objeto de conocer su figura y escuchar su palabra.

Es un símbolo de la España leal el Presidente de la organización tan popular y tan querida de los rusos como el S. R. I.: es el hombre sincero y apasionado, que hace vibrar a las multitudes con su verbo cálido y sonoro de español antifascista de vieja raza.

“Todo lo que os dijera, resultaría pálido ante la realidad” nos escribe el mismo y prosigue: “Podemos estar contentos y orgullosos de la admiración y el cariño que por nosotros sienten estas camaradas de la Unión Soviética y sus admirables organizaciones. La palabra “España”, produce efectos mágicos en las multitudes. Podeis asegurar, que jamás se ha querido tanto a un pueblo, como nos quieren a nosotros en la U. R. S. S.

A mi llegada a Leningrado, me recibieron comisiones del S. R. I. y del P. C. Desde Moscú salió a buscarme en nombre de la camarada Stassova y del Comité Ejecutivo, el camarada Buccì, que es el que me acompaña a todas partes y come conmigo, en las espléndidas habitaciones que han puesto a mi disposición en el hotel Savoy. En Leningrado tuvimos que hacer noche porque los compañeros de la antigua fábrica de Potilof (hoy lleva el nombre de Kirof en recuerdo del camarada villanamente asesinado y trabajando en ella, en tres turnos 35.000 obreros) se empeñaron en que les dirigiese la palabra, verificándose al efecto un mitin en el Club de la fábrica. Coche a mi disposición, y visita a los principales lugares de la capital, a los fantásticos jardines de Peterhof, etc.

Estilo telegráfico para no hacer demasiado extensa la carta. Llegada a Moscú: en el andén, todos los

directivos del S. R. I. con la camarada Stassova a la cabeza; una pionera que se adelanta para ofrecerme gentilmente un ramo de flores. Acompañamiento al hotel subiendo conmigo a las habitaciones la camarada Stassova (os confieso que cuando recuerdo o escribo este nombre, siento una emoción muy profunda) y toda la comitiva.

En días sucesivos: recepción y banquete en el local del Comité Ejecutivo del S. R. I. de la Unión Soviética, sentándome en lugar de honor, al lado de la camarada Stassova, un saludo cordialísimo de Dimitroff y de todo el Comité Central lamentando aquél no poder asistir personalmente por impedírselo asuntos urgentísimos y de alto interés: visita al Museo de la Revolución; recepción y “lunch” en el espléndido local que el S. R. I. de Moscú tiene en el parque de cultura (con discursos, vivas a España, a nuestra sección del S. R. I., etc. mitin en la Casa de los Pioneros (¡formidable!) mitin ayer (internacional) contra la guerra, traducción de mi discurso, entre aclamaciones al Frente Popular, a nuestra España, a nuestro Ejército, etc., el camarada Germanette ...”

Deseamos con toda el alma, que la estancia de nuestro presidente en Rusia, sirva para estrechar los vínculos profundos que nos unen a nuestros hermanos de la U. R. S. S. y del S. R. I., en particular.

¡Honor a los combatientes del Norte! ¡Solidaridad con sus familias!

Compañeros evacuados del Norte de España:

El Socorro Rojo Internacional os recibe a vuestra llegada a Levante, con profunda emoción.

Sois nuestros viejos amigos, estrechamente ligados. Nuestra ayuda a las víctimas de la represión de Octubre de 1934, nos unió a vosotros con lazos que no podrán romperse

jamás. Entonces, no lograron quitar nos de vuestro lado, ni Gil Róbles, ni su terrible represión.

Ahora, compañeros, la situación es distinta. Vivís en un país antifascista, donde se os recibe con los brazos abiertos y cuyo Gobierno se preocupa para que no carezcáis de nada. Estamos seguros de que todos los españoles se disputarán el honor de cobijaros, de protegeros y que vuestra estancia en esta región, demostrará una vez más que la solidaridad es el sentimiento más arraigado en todos los antifascistas de España. Pero queremos deciros que, también ahora, estamos incondicionalmente a vuestro lado.

El Socorro Rojo de España, os desea una estancia grata en Levante. Y espera que podáis regresar pronto a vuestros hogares del Norte, con la alegría de la victoria final, a la que tanto contribuyen los luchadores de Euzkadi, Santander y Asturias, con su heroica defensa del territorio nacional

Comité Ejecutivo Nacional

El Ministro de Trabajo y el S. R. I.

Con motivo de la Conferencia Nacional de Información sobre Refugiados, el Ministro de Asistencia Social ha dirigido al Comité Ejecutivo Nacional del Socorro Rojo de España, la siguiente carta:

Comité Ejecutivo Nacional del Socorro Rojo Internacional.
(S. E.) Valencia.

Distinguidos compañeros:

Agradezco la amable invitación que hacen a mi Ministerio para asistir a la Conferencia de Información sobre Refugiados, y siento infinito que por ser órgano del Gobierno no pueda complacerles.

No dudo que en esta Conferencia se reafirmará la colaboración nunca negada del S. R. I. a la obra de ayuda a los refugiados que por acuerdo del Gobierno rige el Ministerio de Trabajo y Asistencia Social, por mediación de la O. C. E. A. R.

Deseándoles un éxito completo les saluda cordialmente, AYCUBA.

Valencia a 11 de Septiembre de 1937.